#### CALLE PLAZA REDONDA

### 0) Descripción y ubicación de la calle ¿cómo es?

Es una plaza bastante grande, rodeada de las típicas casas andaluzas con fachadas encaladas y poca altura. Es lugar de celebración de festivales y eventos. La **Plaza Redonda** constituye el lugar más céntrico de **Cartaya**, donde se ubica la Casa Consistorial, el Centro Multifuncional y la Iglesia Parroquial de San Pedro.

https://earth.google.com/web/search/plaza+redonda+de+cartaya/@37.2831156,-7.155074,21.44329369a,820.0461183d,35y,0h,45t,0r/data=CoIBGlgSUgokMHhkM TAzMjQ3Y2U3ZjRiNzU6MHg4ZjFmODZjNGY0OGJhYWNjGWN-ySE9pEJAIfHW-

 $\frac{bfLnhzAKhhwbGF6YSByZWRvbmRhIGRIIGNhcnRheWEYAiABIiYKJAkHv2j}{wqaNCQBGKeOBanqNCQBlmlVimTqEcwCGmXN3kgqIcwCgC}$ 

#### 1) ¿Qué hechos históricos pasaron en esta calle?

La mencionada calle de la Plaza se dirigía a un pequeño espacio frente a las Casas del Cabildo (ayuntamiento), en un principio, sin denominación conocida; era, simplemente, la plaza, la única que existía en los comienzos de la villa. Su tamaño no daba ni para celebrar cabildos abiertos donde asistían todos los vecinos con el fin de tratar algún tema de interés colectivo; de ahí la necesidad de ampliarla. El espacio que conocemos actualmente se creó en 1604 cuando derribaron una manzana de casas que había entre el cabildo y la iglesia. La plaza era de tierra prensada, en ocasiones con bancos de material o forja, hasta que su prime enlosamiento y ajardinamiento de estilo regionalista, con tablao para los músicos incluido, ocurrido a mediados del siglo XX le cambió su forma. Aproximadamente 25 años más tarde, a caballo entre la dictadura y la democracia se le dio un cambio y se levantó una plaza de líneas clásicas y claras, con una fuente en su centro hasta que, otro cuarto de siglo después, se volvió a remozar, ahora en tonos de grises y con un estilo más actual, volviéndose a recuperar el templete, tal y como la podemos ver hoy en día.

## 2) ¿Qué personajes estuvieron implicados?

# Celestino Jaldón Fernández Don Esteban Chilton Fantonys

## 3) ¿Por qué se llaman así?

Por la forma que tiene este conocido lugar

## 4) ¿Ha cambiado alguna vez de nombre? ¿Por qué?

Sí, esta plaza ha ido cambiando de nombre a lo largo de su historia; en un principio se le llamaba simplemente como la plaza que estaba frente a las casas del Cabildo. No es hasta 1872 cuando encontramos el primer nombre: plaza de la Constitución, probablemente colocado algunos años atrás recordando la Constitución de 1869, surgida tras la revolución de 1868 llamada la Gloriosa, y que dio lugar al sexenio democrático. Esta denominación la sostuvo hasta la dictadura franquista cuando le pusieron el nombre de José Antonio Primo de Rivera, en recuerdo del fundador de Falange; a pesar de esto, todas las personas la conocíamos como popularmente se le decía, plaza Redonda, nombre que le pusieron oficial y definitivamente ya entrada la democracia. En 1923, hubo una nueva propuesta de Celestino Jaldón Fernández de nombrarla como Filántropo Don Esteban Chilton Fantonys, según consta en acta capitular; no prosperó la idea. En esta plaza, aparte del edificio del Cabildo, encontrábamos el Pósito, una institución municipal dedicada a la acumulación de grano en tiempo de abundancia para prestarlo a bajo interés a los agricultores cuando lo necesitaran para paliar las malas cosechas. La cárcel también se encontraba en la plaza y el magnífico edificio de la iglesia de San Pedro terminaba de completar el conjunto aunque, originariamente, su entrada la tenía por la actual calle Traslascampanas. Desde la plaza se puede acceder al castillo por la calle popularmente conocida como del Hospital.

5) ¿Qué nombre le daríais vosotros? ¿le cambiaríais el nombre? ¿por qué? ¿Qué tiene que pasar para que a alguien del pueblo le concedan una calle?